

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. ... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. ... 24 "
Número suelto. ... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort. 29 Teléf. 2820.
PALMA DE MALLORCA

Miércoles 9 de Junio de 1937.—1.º Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.440

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

La jornada de ayer fué de calma en todos los frentes

A pesar de ello nuestra aviación volvió a demostrar su superioridad sobre los rojos en Vizcaya y Santander.—En Cataluña se producen nuevos disturbios al disolverse las patrullas de control.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 8 de Junio de 1937.

Ejército del Norte:
Frentes de Vizcaya, Santander y León sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias: Siguiendo su costumbre el enemigo intentó recuperar en la noche última la posición de la Estaca en la Reguera de la que nuestras fuerzas se habían apoderado el día anterior, siendo rechazados y quedando destruidas las fuerzas rojas, que dejaron

en nuestro poder 52 muertos, 33 fusiles y gran cantidad de municiones.

Ejército del Centro:
Frentes de Aragón y Soria, algunos tiroteos y cañoneos.
Frentes de Madrid y Avila: Sin novedad.

Ejército del Sur:
Ligeros tiroteos en algunos sectores sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de Junio de 1937.—De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

nos refiere en las noticias de hoy! Una audiencia de muchachos; una "defensora de oficio", un juicio oral de una imbecilidad quitaesenciada, y una sentencia de fusilamiento contra el Crucificado por amor y por bien, para salvar a los hombres.

Tales son las enseñanzas que dan a sus pequeños esos rojos que son la concreción de la maldad y la cristalización de la locura. ¿Soñarán con este acto, ganar tierras y prez para su causa? En la crianza de fieras no se cimenta ciertamente la tranquilidad. Los domadores las pasean en sus jaulas y toman precauciones extremadas cada vez que han de actuar en medio de ellas.

Es que la persecución a las creencias de las cuales surgió con todos sus esplendores la civilización, adquiere ya caracteres de lucha desesperada. Es que no pueden consentir que los hombres tengan alma, usen de su razón libre y fecundamente, respeten ni siquiera la potestad suprema del Creador, para que no caigan jamás en la tentación para ellos pavorosa de res-

petar las cosas de los hombres.

Y de manera igual que falsean las cosas del momento, quieren falsear la ciencia. Y como van destruyendo la organización social, se aprestan a destruir la historia. Y del mismo modo que ellos se sienten bestias, no quieren tolerar que los hombres de mañana arrojen sobre su frente el estigma justísimo de una maldición vergonzosa.

Pero no lo evitarán. Algún día, pasados los embates de las agitaciones actuales, se asentarán en la historia los hechos de estos días, y dirá un profesor a sus discípulos: "Allá, por 1937, cuando la segunda invasión de los bárbaros..."

La cual, como la primera, terminará en lo mismo: en que la fuerza bruta de pueblos animalizados, se postrará humildemente a los pies de la Fe, señal radiosa de los hombres que ponen por encima de las células que forman su organismo, la razón, la justicia y el bien, que son el patrimonio inextinguible del alma espiritual.

G. S. A.

Crónica del frente de Vizcaya

Crónica del enviado especial del Cuartel General del Generalísimo Tebib Arrumi en el Frente de Vizcaya:

¿Creen ustedes que estamos a 8 de julio? Esto lo dice el almanaque, pero aquí en Vizcaya estamos en los últimos días de noviembre.

El tiempo brinda a los escritores de tesis un título que bien pudiera ser el de Octubre en primavera. Me lo ha sugerido el temporal que se nos ha venido encima y que naturalmente imposibilita en absoluto todo género de operaciones militares.

Claro está, que eso no tiene importancia. Algún día vendrá bueno y seguramente sabremos aprovecharlo.

Cuando el enemigo tiene que enfrentarse con soldados como los que tiene España, todo empeño de resistencia resulta inútil y digo esto, porque en mi correría de hoy he aprendido de nuevas cosas de singular heroísmo, que están absolutamente inéditas y que yo quiero revelar.

Una de ellas es el de un moro, cabo del grupo de Regulares de Tetuán que en los últimos días de operaciones habiendo rebasado con creces la línea extrema de avance, se encontró inopinadamente en una carretera por la que venían siguiendo varias camionetas de milicianos rojos y no se le ocurrió más que ponerse en medio del camino y echar el fusil a la cara, tratando de detener a los camiones y sus ocupantes.

El resultado de todo ello fué que lo atropellaron los coches y hoy está con las dos piernas rotas en el Hospital de Vitoria.

El otro caso puedo puntualizarlo más, y a fé que vale la pena. Es el del cabo del Batallón de San Marcial, habilitado para sargento Aurilio González García, que en un contraataque enemigo en una avanzadilla de las lomas del Vizcargui un mortero lo llevó de raíz el brazo izquierdo.

El muchacho que estaba al frente de una guerrilla extrema de vanguardia, para dar ánimo a los suyos, pues trataba el enemigo de ocupar la avanzadilla, en un gesto magnífico, cogió con la mano el brazo que le acababan de cercenar y agitando en el aire a guisa de bandera dió gritos de: ¡Adelante muchachos! ¡Viva España!

El resultado fué que apremiados a la bayoneta contra el grupo de rojos que trataron de envolverlos, haciéndoles huir.

Aurilio González García parece fué propuesto para la Laureada y se ha dado orden para que su curso de tramitación se haga lo más rápidamente posible.

Que construyan los rojos trincheras mientras contemos en nuestras líneas con heroes de este temple. Cuando llegue el momento no puede ser la victoria más que para tales soldados.

TEBIB ARUMI

HOY

Llevando hasta lo indecible la maldad, y elevando a una potencia—solamente representable por ese número ocho acostado con que los matemáticos simbolizan el infinito—la estulticia que es dueña de sus almas, han marcado los rojos — no dice la información telegráfica sino que en Rusia— el nivel de su barbarie.

Al comenzar el régimen brutal de los soviets, tras el derrocamiento sangrientamente feroz del imperio de los Zares, la persecución religiosa tomó carta de naturaleza allí, en una forma que registrarse por miles los asesinatos de clérigos ortodoxos y católicos; que las incautaciones y destrucción de templos fueron el pan nuestro de cada día, y que fué puesto en evidencia que la lucha, iniciada contra la autoridad representada por el Zar asesinado, extendía su esfera de acción contra cuanto significara un destello de espiritualismo entre los rusos.

En la caverna absurda de la vida del hombre, se encuentran en combate permanente sus fuerzas fisiológicas, las fuerzas que constituyen su animalidad, y las esencias psicológicas que son el sello distintivo de su condición humana. Con el bolshevikismo advino en Rusia el triunfo físico de la fiera viviente, y tras de él inevitablemente el derrumbamiento de los poderes del alma.

Este mismo camino se ha seguido en todas las naciones que sufrieron la angustia de revueltas con fines de descomposición social.

Todos hemos leído, más o menos detalladas, las escenas bochornosas de la revolución francesa, en la que los "decaídos del hombre" nacieron a la vida entre el carácter de tales se perdía y la serie humaredas de los incendios y la serie implacable de crímenes salvajes, hijos de la "Comúnne" y del "Terror"; era en los días mismos en que se ofendía estúpidamente a la razón, poniéndola sobre los altares de la supremacía y única de la existencia y el pensamiento humanos.

Míremos más hacia acá: los que peñamos canas, recordamos perfectamente días bastante lejanos de los de ahora, en que la disociación de la sociedad

francesa tuvo por símbolo al funesto Mr. Combes. Fué también la persecución religiosa, impiada y feroz, el sello del momento.

Vino luego lo de Rusia. Más tarde lo de México, en donde a la caída del dictador Porfirio Díaz que en su labor constante de más de treinta años dió nervio a su país en su vida interior y le ornó de prestigios en el mundo político, a cada nuevo tropezón que derribaba un pedazo de la noble fortaleza nacional fibase acentuando la persecución al espíritu, atacando más y más reciamente a la Iglesia como depositaria de las creencias del pueblo. Sucesivamente pasaron Inocente Madero, Venustiano Carranza, el general Huerta. Tomó el poder Plutarco Elías Calles, y su "moscovización" tocada de sovietismo sembró los campos de Méjico de cadáveres de mártires de la fe y mártires de la patria.

Era poco todavía todo lo registrado para mostrar al desnudo de qué manera van de la mano la destrucción de las naciones y el odio a la religión. Fué necesario que los rojos de España cometieran un atentado-símbolo con el fusilamiento idiota a más de sacrilego de la figura cumbre del monumento que el corazón de España dedicó amorosamente al Corazón de Jesús. Y estamos todos palpando hasta qué límite increíble pasean desventuradamente por las zonas no liberadas aún de nuestra tierra el desastre y la animalidad, limpios de todo sello de humanidad y de todo dominio del cerebro.

Pero este gesto de fusilar la imagen del Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles, podía considerarse carente de la espectacularidad necesaria para dar al futuro una norma de demencia. Habían de ser niños que en su inocencia y plegándose, infelices, a las agenas sugestiones, cometieran el crimen con todo ensañamiento. Herederos desdichados de Pilatos, una de las figuras más repugnantes de la Historia, hombre sin personalidad, sin valor, sin energía; herederos de Pilatos, unos niños formaron tribunal para juzgar de nuevo—y condenar desde luego— a la mansa figura de Jesús de Nazareth, Jesús el milagroso, Jesús el protector de la infancia, Jesús el inocente, el santo, ¡el Dios!...

¡Qué horrible es este cuadro que se

La cuestión del control

Lo que quiere Inglaterra

Londres.—La prensa londinense se ocupa de las sugerencias que han hecho los gobiernos de Francia e Inglaterra conjuntamente para solucionar la cuestión del control.

Parece que algún periódico ha insinuado que la propuesta francesa no sirve para otra cosa que para ganar tiempo y si ocurriese algún nuevo incidente a algún barco alemán la prensa tiene miedo de que otra vez la escuadra alemana sabría cumplir su palabra dando su merecido al gobierno de Valencia.

El "Daily Telegraph", está de acuerdo en señalar que las consultas están indicadas solamente en el caso de acordar las medidas que se han de tomar por los diferentes gobiernos para cuando suceda algún nuevo incidente. Está de acuerdo también en que antes de que se empiencen las negociaciones finales debe haber acuerdo entre Londres y Berlín para después empezar las consultas con el gobierno italiano.

La cuestión parece encontrarse en que Inglaterra quiere se instituya y se acuerde por todas las potencias, mientras que Alemania quiere obrar por su propia iniciativa y aplicar las medidas que crea oportunas al momento sin necesidad de consultar con nadie.

El "Daily Herald", dice que las consultas inglesas no solo van dirigidas para el caso de que haya ataque y cubrir la responsabilidad sino también en el caso de las represalias que se pueda tomar Alemania y si no se encuentra una fórmula a la que accedan ambas naciones podrá encontrarse dicha cuestión en un callejón sin salida.

alidad el que cuando algún barco de los que efectúan el control sufra un ataque deba inmediatamente consultar con las demás potencias que clase de medidas han de adoptarse para reprimir semejantes hechos, el periódico dice con toda lógica que si se llegase a este caso de tener que consultar después de producirse el incidente y estar de acuerdo Francia e Inglaterra en la clase de medidas a adoptar, como el gobierno de Valencia y Rusia no admitirían el desafío de las cuatro potencias resultaría que las medidas no podrían adoptarse. El periódico dice más adelante que lo que quiere Rusia es poner una cuota entre Alemania e Inglaterra y el acuerdo de las cuatro potencias le favorecería en extremo sus intenciones.

Se ha llegado a un acuerdo en la cuestión del control. Alemania e Italia vuelven al Comité de no intervención

Londres.—Según informan en los círculos informados se ha llegado a un acuerdo entre Alemania, Italia, Inglaterra y Francia en la cuestión del control internacional en las aguas de España, así que la vuelta de dichas dos potencias al comité de no intervención será un hecho dentro de poco tiempo. Las negociaciones entre los gobiernos de Londres y los de Berlín, Roma y París, han dado el resultado apetecido y el texto de las negociaciones será publicado en breve. Las formalidades finales serán llevadas a cabo en Londres y asistirán los embajadores respectivos. El texto final será entregado después a las dos partes que luchan en España.

La respuesta del Gobierno francés sobre el Control

París.—La respuesta de gobierno francés a la nota de Inglaterra sobre las proposiciones que se han de tener en cuenta en el control marítimo ha sido entregada al ministerio de negocios extranjeros en Londres por el embajador francés.

Información de la madrugada

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares.

Delegados del Gobierno de Valencia que regresan de Rusia

Radio E A 7 P B.—Córdoba: Barcelona.— Han llegado a esta ciudad desde Francia los delegados comunistas enviados por el Gobierno de Valencia en la URSS a las fiestas del primero de Mayo. Por Radio Barcelona han hablado varios de los delegados, haciendo una escueta relación de los incidentes del viaje. Se mostraron muy parcos en las alabanzas hacia la URSS. Para demostrar a sus radioescuchas la acogida que tienen en Rusia los soviets españoles dicen que en todas las fábricas hay un mapa de España junto con la bandera roja. Se nos ocurre preguntar si ello será para señalar en el mapa las victorias de los nacionalistas.

Atrocidades del marxismo

Vamos a dar cuenta de un trágico suceso demostrativo del sectarismo anticristiano de que está invadido el marxismo comunista, sectarismo que se inculca nada menos que a seres de tierna edad, a niños en Rusia. En esta ciudad se ha constituido el Tribunal Popular para juzgar en juicio sumarísimo al propio Jesucristo. Y dicho Tribunal se constituyó por niños de nueve a catorce años. No hubo quien quisiera defender al acusado por lo que tuvo que ser de signado de oficio, recayendo tal misión en una camarada, quien dijo que Cristo no era burgués, y además que podía asegurarse que si hubiese vivido en nuestro tiempo hubiese sido un perfecto marxista. Pero esta defensa no sirvió para nada y Jesucristo fué condenado a ser fusilado. Son incorregibles estos marxistas. Los comentarios a cargo del oyente, pero nosotros queremos añadir que los marxistas españoles salen ahora diciendo que ellos no

Conferencia sobre la última crisis

El ministro de las injusticias rojo, García Oliver, comunista por más señas dió una conferencia acerca de la última crisis. De ella se da cuenta exacta en el "A B C" de Madrid — el falso "A B C" naturalmente— en su edición del 29 de mayo dice que antes de hacer uso de la palabra García Oliver dirigió breves palabras a la concurrencia la Pasionaria, la que tribuló los siguientes elogios a Largo Caballero: Largo Caballero creía que dirigir un Ministerio era lo mismo que dirigir una Secretaría de tipo Sindical. Era un verdadero Dictador aun en el propio Consejo de Ministros. Y García Oliver a su vez añadió la siguiente alabanza: no podíamos ejercer función alguna fiscalizadora en el Ministerio, porque Largo Caballero quería desarrollar una política personal, y la responsabilidad de sus acuerdos luego era colectiva. Sustraña del conocimiento de sus compañeros de Gabinete cuanto ocurría a pretexto del espionaje que se había infiltrado. También añadió que Largo Caballero interpretó el homenaje que se le tributó el 14 de Abril como adhesión personal, olvidándose que era Presidente del Consejo de Ministros. Le pedíamos mando único, pero él seguía su táctica y estrategia.

Protesta de la España Nacional

Salamanca.— La academia de las artes y ciencias de la España nacionalista ha lanzado su protesta a todos los ámbitos del mundo civilizado

SE NECESITA
Un oficial tornero, calle Olmos número 119, Leopoldo Ordinas, (126)

en una ctra circular que ha sido enviada a todas academias y centros culturales del mundo.

La carta dice que protesta ante la civilización de la rabia ciega con que los revolucionarios rojos han destruido y siguen destruyendo las obras de arte de que se sentía orgullosa y que tienen un valor inapreciable. Ningún signo de religión católica puede encontrarse en la España roja, se escribe en dicha carta que está firmada por varios miembros de la iglesia católica y por personalidades expertas en las artes.

Todas las iglesias de Barcelona excepto la catedral han sido quemadas y lo mismo puede decirse de Valencia, Madrid y Málaga y de todas las ciudades y pueblos que están bajo el dominio de los rojos. Los rojos, dice la carta, no se han sentido satisfechos con bombardear las iglesias y quemarlas, sino que las han destruido con el hacha y con el pico y las han profanado de manera indescriptible. Las catedrales las emplean como tiendas, establos y garages. Las bibliotecas famosas de la catedral de Toledo y sus museos han sido destruidos en igual forma y se asegura que los cuadros famosos del museo del Prado han sido guardados por los rojos con el fin de emplearlos en la compra de material de guerra.

Bombardeo criminal

La aviación roja, siguiendo su criminal costumbre bombardeó la ciudad de Granada, cayendo la mayoría de ellas en el Barrio de San Lázaro, habitado por gente humilde, muriendo dos mujeres, dos niños y dos pisanos.

Se pasaron 1.000 milicianos

En el frente de Aragón se calcula que se han pasado a las filas nacionales en los últimos meses un millar de milicianos, la mayoría de ellos con armamento.

300 fusilamientos

San Juan de Luz.—Comunican de Madrid, que en la Plaza de Toros, fueron fusilados 300 milicianos anarquistas, como resultado de las couciones con las fuerzas comunistas, cuya colisión más importante fué en la Estación del Norte. Los pelotones de ejecución estaban compuestos por milicianos pertenecientes a la brigada internacional llamada Din...roff.

Las líneas marxistas se diez-

man Radio Verdad: La artillería roja en el frente de Vizcaya disparó gran número de picos y obuses principalmente sobre el Camp de Lema, sin que un solo proyectil alcanzara el objetivo buscado. No se explica el gran desperdicio de municiones sobre un objetivo completamente oculto por la niebla, ya que todos los obuses cayeron en las vertientes del monte sin producir una sola bala.

A causa de la continua diezma de que son objeto las líneas marxistas, han llegado nuevos refuerzos de milicianos reclutados a la fuerza, ya que la mayoría no quieren ir a este frente, viéndose obligados los jefes a decirles que los nacionales van perdiendo sus posiciones, que no logran avanzar y que no les va a ser posible pasar el famoso cinturón de hierro. Se les engaña miserablemente y como una manada de borregos se les conduce al matadero, porque qué dirigente marxista vá a negar que la bandera roja y gualda ondea libremente a pocos kilómetros de Bilbao, a tan corta distancia que desde Bilbao mismo se distingue.

Los sucesos de Cataluña

Perpignan.—Continúan recibiendo noticias de Cataluña, según las cuales la situación vuelve a ser delicadísima en toda la región. La orden de disolución de las patrullas de control, ha promovido nuevos incidentes, entre los guardias de la Generalidad y Comunistas, por una parte y la FAI y POUm por la otra. El incidente más grave se ha registrado en pueblos de la región de Barcelona y Lérida, además los anarquistas no se han dejado desarmar.

Las patrullas de control, que constituyen un cuerpo armado, controlado por la CNT ha protestado enérgicamente de esta disolución, ya que saben que la citada orden ha sido dada por los comunistas, y que en los centros de esta organización ha sido reconocido el uso de la fuerza.

Los disturbios que ocurren en Cataluña, están repercutiendo en el frente de Aragón, donde han tenido lugar batallas campales, que han dado por resultado la muerte de numerosos milicianos.

El Estado mayor rojo procura evitar, que las noticias de la lucha fratricida de Cataluña, lleguen a la yanguardia, para que no tengan sangrienta repercusión.

Pereció Alberto Dura

Bayona.—Comunican que ha muerto el segundo jefe de la columna Durruiti, Alberto Dura, que se cree ha muerto en una emboscada preparada por los comunistas. Personas fugadas de Barcelona, han confirmado el estado anárquico, que yueve a través Cataluña, y han declarado que Luis Company, el funesto Presidente de la Generalidad catalana, que hace cinco

semanas era un juguete en manos de la CNT-FAI, no puede dar una orden ni un paso, sin pedir delegados dirigentes del comunismo internacional.

Bombardeo de Cataluña

El pasado domingo varios buques de la escuadra nacional, bombardearon algunos puertos de la costa catalana, causando serios desperfectos y abundantes víctimas.

Fallece otro marino alemán

Berlin.—Comunican de Gibraltar, que en el Hospital civil de aquella población ha fallecido otro tripulante del "Deutschland", siendo con éste, 30 el número de los fallecidos.

Funerales por los marinos extranjeros

Valladolid.—Se ha celebrado en la Iglesia Parroquial de Santiago, una misa en sufragio por el alma de los tripulantes de los buques "Deutschland", y "Barnetta", alemán e italiano respectivamente, que encontraron la muerte en el criminal y alevoso bombardeo de que fueron objeto por parte de los aviones al servicio de Valencia los citados buques.

Homenaje al ilustre general

Salamanca.—Conforme anunciamos en el día de ayer, el día hoy, ha sido de homenaje a la memoria del General Mola. A las 10 de la mañana, se ha celebrado en la histórica Iglesia de Santo Domingo un funeral por el alma del que fué invicto caudillo de los ejércitos del Norte.

Las calles cercanas a la mentada Iglesia estaban abarrotadas de gente que pugnaba por entrar en ella. El Templo presentaba un magnífico aspecto, tal er ael esplendor y la magnificencia de él.

Asistieron los jefes y Oficiales que habían luchado con el General en diversos frentes, y el Jefe de la Aviación nacional, General Gindelan, ofrecía un magnífico aspecto las numerosas boinas rojas de las Margaritas, que se distinguían perfectamente bajo la iluminación del templo.

También asistieron los representantes de Francia e Inglaterra.

La Laureada a Moscardó

Salamanca.—El Generalísimo ha accedido, debido a las súplicas del vecindario de Toledo, que al General Moscardó le sea concedida la gran Cruz Laureada de San Fernando, y que le sea impuesta en las ruinas del que fué Alcázar de Toledo.

Elogios a Mussolini

Roma.—Benito Mussolini ha enviado a los que actuaron en las maniobras navales de Guetta un mensaje elogiando a los oficiales y marinos de los buques de guerra italianos que efectuaron las maniobras en honor del ministro de Guerra alemán Von Blomberg.

Falsos rumores

Lisboa.—Ha causado gran indignación los falsos informes facilitados por la Agencia Reuter, afirmando que en Portugal había estallado una revolución de carácter comunista. Con este motivo el importante rotativo lisboense "Diario de Noticias", publica una información desmintiendo los hechos mencionados por la Agencia Reuter.

Enumera también numerosas noticias falsas que la misma Agencia Reuter facilitó sobre la España Nacional. Añade el citado periódico, que Portugal entera vibra de entusiasmo por el gran estadista Oliveiro Salazar y por el General Carmona.

Otra prueba de la adhesión del pueblo portugués al Gobierno, es el reciente desfile de 75.000 camisas verdes, desfile que hace pocos días se realizó en las calles de Lisboa y en el que había representaciones de todas las clases sociales.

La potencialidad italiana

Berlin.—Toda la prensa comenta la gran demostración de potencia de la escuadra italiana, en las maniobras recientemente celebradas en Gaetta, con la asistencia del Mariscal Von Blomberg. El Rey de Italia y el Duque.

Ciento setenta unidades de combate realizaron varios movimientos técnicos que fueron coronados con el más completo acierto, en unión de las escuadras aéreas.

Son fusilados milicianos vascos

Bayona.—Han sido fusilados gran número de milicianos separatistas vascos por la mutilación que hacen de algunos de sus miembros para así una vez mutilados poder salvarse de ir al frente.

Ultimamente han sido fusilados tres de estos milicianos que se habían disparado varios tiros en las piernas.

nocida la potencia y efectividad de la armada italiana, solo tenía que hacer elogios de ella, así como del ejército de tierra y mar. Alabó la técnica y material que posee el ejército italiano, pero se sabe que las buenas armas no tienen efecto, sin buenos soldados.

El Mariscal se mostró satisfecho de las maniobras realizadas, y dijo que este viaje no podía interpretarse como un viaje político sino simplemente como una invitación ya que el Duque y el Fueherer, están decididos a mantener la paz.

Nápoles.—Anoche el Mariscal Von Blomberg, embarcó a bordo del yate Aurora, que ha sido puesto a su disposición, a bordo del cual realizará un viaje por las costas italianas. El Yate ha salido con rumbo a Sicilia.

Nuevo Delegado

Barcelona.—Con motivo de la dimisión del Delegado del Orden público, se han promovido algunos incidentes de carácter político, habiendo sido en cargo de la Jefatura de orden público, D. Paulino Saez.

Patrullas disueltas

Barcelona.—El Boletín de la Generalidad, publica una orden, por la cual se disuelve las patrullas de control, y se las dá 48 horas de tiempo para que entreguen su armamento.

Bombardeo de Barcelona

San Juan de Luz.—Desde las doce y media del día hasta las tres y media, varias unidades de la escuadra nacional, bombardearon el puerto de Barcelona, Mataró y San Feliu de Guixols, así como el de Palamós. Los desperfectos causados por el bombardeo son de gran consideración.

Las pérdidas rojas

Radio Salamanca, decía que se podía calcular las pérdidas sufridas, por los rojos en estos dos últimos meses en 50.000 hombres, la mitad de ellos muertos.

De los fusilamientos en la Plaza de Toros

París.—Procedentes de fuente fidedigna, se recibe de Madrid, una noticia que causará impresión en todo el mundo civilizado, como prueba de los actos de barbarie que realizan los comunistas. En la Plaza de Toros nueva de Madrid, han sido fusilados 320 anarquistas acusados de haber puesto en peligro la seguridad del comunismo.

Todos los fusilados fueron detenidos a raíz de unas colisiones con los comunistas, que tuvieron su principal desarrollo en la Estación del Norte. Una vez fusilados, se abrieron las puertas de la citada plaza, para que los familiares pudieran llevarse el cadáver de sus parientes.

La Junta Roja

Radio Nacional A. Z. El parte oficial del ministerio de la Junta de Defensa, dice que nos han rechazado un ataque en el sector de Carabanchel, siendo completamente inexacto ya que nuestras tropas en este frente no han realizado, ningún ataque por este sector.

Maniobras

Las maniobras de la escuadra italiana, ante la presencia del Mariscal Von Blomberg, ha revestido gran importancia, poniendo de manifiesto la potencialidad de Italia en el Mediterráneo.

La vasconia roja

Londres.—Los llamados soldados nacionalistas, los famosos "ularis", rojos, han ido disminuyendo y acabando por desaparecer en vasconia roja, empezó el amiguamiento de ellos, cuando los desesperados ataques de las fuerzas rojas a nuestras posiciones de Oviedo, donde los udaris existían en gran número por haber sido enviados allí por el Gobierno vasco. Después éstos, para no ir al frente, se alistaron a los partidos de la CNT, UGT, etc.. Ahora, actualmente en Vizcaya solamente el gobierno de Aguirre cuenta con dos batallones de "ularis", verdaderos nacionalistas.

Una bomba en el Socorro Rojo

Barcelona.—En el edificio del So-

corro Rojo Internacional ha explotado una bomba que ha causado más de 10 muertos y numerosos heridos. En otros lugares de la población también han explotado numerosas bombas. El general Pozas en vista de la difícil situación que atraviesa Cataluña ha enviado a pedir refuerzos de Valencia.

La Agencia Havas, comunica que aunque el gobierno de Valencia enviara refuerzos, éstos no llegarían, porque por el camino serían asesinados, pues los anarquistas se han hecho dueños de casi todas las comunicaciones terrestres y férreas.

Euzkadi en peligro

Barcelona.—El periódico "Solidaridad Obrera", ha declarado bajo el título de "Euzkadi en peligro". El peligro de que esta población caiga en poder de las tropas de FRANCO es inminente y esto se deberá, a la situación desventajosa en que se encuentra la retaguardia roja.

La situación de Bilbao

Bayona.—El desorden más espantoso y la situación más trágica y horrorosa es la situación que está pasando Bilbao estos últimos días. Ultimamente el gobierno vasco había prometido a todos que habría pan. Las mujeres, desde las primeras horas de la mañana estaban ya en las colas esperando ansiosas la llegada del tan anhelado pan. Después de varias horas de una espera que se hacía interminable, se recibió una orden diciendo que ya el pan se había terminado. En vista de ello, las mujeres se organizaron en manifestación tumultuosa pidiendo al gobierno que cesen inmediatamente las hostilidades ya que no podía alimentarse. La manifestación fué disuelta a culatazos por los guardias de asalto.

La aviación actua en Bilbao

Vitoria.—Noticias procedentes del frente vasco anuncian que a pesar del mal tiempo reinante y de las malas condiciones atmosféricas la aviación nacional representada durante el día de ayer, por numerosos trimotores de bombardeo lanzó millares de proyectiles contra las posiciones rojas de Mirabelles y Caldacano, destruyendo todos los objetivos señalados con anterioridad.

También se efectuó una intensa acción de artillería y aviación en el sector comprendido entre Rebazana y Munguía. La metralla lanzada por los cañones nacionales, destruyó numerosas defensas y posiciones rojas.

Lo que dicen ellos

"Hay más privilegios que antes. Entre los ricos, por ejemplo, pese a todas las medidas. En Madrid entran algunos víveres, pero a precios inverosímiles, inaccesibles para los trabajadores. Sal chichón, a 45 ptas. kilo; queso de bola, a 40 ptas."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice A B C republicano, en su número del día 29 del pasado mayo.

"Alguien le ha hecho creer a Largo Caballero que, dentro de él se encerraba un Napoleón. Con el frente del Ejército republicano, no podíamos vencer. La culpa de todas nuestras derrotas, no las tiene más que una persona: Largo."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice Jesús Hernández, en un mitin celebrado en Valencia y que reseña A B C en su número del 29 de mayo pasado.

"¡Camarada! Depongamos nuestras luchas ante el enemigo común. A nuestro destino antifascista le hace más daño la política de desunión y descrédito que las bombas."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo "Solidaridad Obrera" del día 30 del pasado mes, a grandes titulares y a toda plana.

"Se han agotado las legumbres y el azúcar. Han faltado absolutamente el arroz y el bacalao. Las industrias se han visto más necesitadas que nunca de materia prima para la fabricación. No llegó a faltar del todo el pan debido a que se efectuó una entrada de harina extranjera pasando por encima de las disposiciones oficiales establecidas para estas operaciones."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice la Delegación de Abastecimiento de Barcelona, en una nota publicada en el diario "Las Noticias", en la pri-

D.ª Juana Salas Oliver de Felio Falleció el día 31 de Mayo de 1937, víctima del bombardeo aéreo, habiendo recibido los Auxilios Espirituales E. P. D. Su esposo don Alejandro, hijos Alejandro, Mercedes y Eduardo, hija política María Martorell, hermanos (presente y ausente), primos y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, suplican una oración al Señor para el eterno descanso del alma de la difunta y les comunican que el funeral se celebrará mañana jueves a las once en la Parroquia de Santa Eulalia. El duelo se despide en la Iglesia. No se invita particularmente. El Excmo. y Rdmto. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

COLOCAR SESENTA MIL Pesetas en hipoteca sobre finca rústica en ciudades. Compra finca rústica en ma, de unas 20 a 30 cuarterales, almenaral. Informes: Avda. Conde de bajos, A. C.

Telas Gomada PARA CAMAS CASA CODIN Unión, 8 PALMA (Junto al Borne)

PANADERIA Se vende en El Terreno, Lote 10, un local de diez mil kilos de harina, mes: Calvo Sotelo, 63, Terreno.

PERDIDA Desde el camino vecinal de la Real hasta la carretera de las, se ha extraviado un reloj, se gratificará el hallazgo, Plaza de Sta. Eulalia, 10

El Dr. José Ferrero Vela (UROLOGO) Jefe del Servicio de Urología, titular de Patología Médica de la Provincial de Madrid, Pasa a consulta de CIRUGIA y MEDICINA NARIA, Lunes y Viernes, de 9 a 11 en la Clínica del Dr. Valdes

HUESPED desea todo estar o solo comer particular. Escribir condiciones. Lonjeta 19, buzón.

CROFER 31 años carnet 1.ª Especial, se ofrece chófer, donde sea, pocas pretensiones. Dirigirse al núm. 120, plaza de Italia núm. 10

SE VENDE Caballo y carruón. Informes: no, Bonanova, 19

URGE VENDER Fiat cuatro plazas sedán, nuevo, Anselmo Clavé, 21

Compro máquinas escribir, Casa Maestra, 78, Jaime

MUCHACHO Se necesita con buenas referencias para recados y limpieza. Informes: ría Femín, San Nicolás, 17

SALPIES A las personas de pies dolidos, Vd. aconsejarles un baño con SALPIES

GARAGES Los hay para alquilar. Informes: serie del Teatro Lírico

CHOFER EN 7 Días Ambos sexos, con auto arrecho, cialmente para enseñanza. Informes: J. Garcías, Av. Antonio Maura, T. 1123

Dolor de Cabeza -- Tos -- Jarabe

BORN JUEVES Sensacional Programa EL CANTO DEL RUISEÑOR (La vida de Gayerre) por JOSE ROMEU -- CHARITO LEONIS y MARIA ESPINAL y EL ANGEL DEL ARROYO por CAROLA LOMBART Un programa insuperable

Son necesarios 710.000 kilos de oro para reponer el robado al Tesoro de la Nación. Si no has acudido a la suscripción—o lo has hecho sin generosidad— apresúrate a contribuir, dando a la Patria lo que te pide con dolor.

Informaciones

Notas de la Jefatura de anti-aeronáutica

Se ha recibido, por conducto del Comandante Jefe de Obras y Fortificaciones de Baleares, un donativo de 2.596 pesetas, importe de media hora diaria de trabajo extraordinario de los obreros que trabajan en las obras de la referida Comandancia.

Este Jefatura al hacer resaltar públicamente este importante donativo, agradece muy sinceramente a la Comandancia de obras y a sus obreros, este patriótico rasgo que tanto los honra.

El señor Conde de Malker ha puesto a disposición de los vecinos de la Bonanova un puesto de socorro de urgencia, rasgo humanitario que esta Jefatura agradece sinceramente. Palma 8 de Junio de 1937.

Relación de donativos recibidos en la Jefatura de Defensa Pasiva anti-aérea en el día de hoy:

- Don Juan Crespi Amengual, 10'00 ptas.;
- doña Margarita Bosch Ramis, 10'00 id.;
- don Juan Bruguera, 2'25 id.;
- doña Esperanza Martínez, 5'00 id.;
- doña Adelaida Fuster, 25'00 id.;
- don Desdichado Iglesias y Sra., 15'00 id.;
- don Claudio Martí, 10'00 id.;
- doña Josefina Aguiló, 5'00 id.;
- Obreros de la Comandancia de Obras y Fortificaciones de Baleares, 2.596'00 id.;
- don Emilio Tortosa Andrés, 15'00 idem.

Suma total, 2.698'25 ptas. Suma anterior, 7.596'00 id. Total recaudado hasta hoy, pesetas 10.293'25. Palma 8 de Junio de 1937.

¿De qué te servirá el dinero si pierdes la vida? Ayuda a la construcción de refugios.

Memoria

El Presidente de la Cámara Provincial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad, nuestro distinguido amigo don José Casanovs Obrador nos ha remitido un ejemplar de la Memoria de los trabajos realizados por dicha Corporación durante el pasado año 1936.

De esta detallada Memoria se desprende que ha sido activa e importante la labor de la expresada Cámara durante el indicado período.

Escuela Elemental de Trabajo

Los días 14 y 15 de los corrientes, a las 7 y media de la tarde dará dos Conferencias, sobre construcción de "Refugios" el capitán de Ingenieros y Secretario de la Defensa Pasiva, don Manuel Cases, especialmente dedicada a los albañiles y alumnos de la Escuela de Trabajo.

El último día, después de la segunda Conferencia se repartirán a los alumnos de esta Escuela los jornales correspondientes al pasado mes.

Misa nueva en Biniali

Los preparativos del día 3. los pinos sembrados por las calles, los dos arcos de mirto frente a la Iglesia parroquial y a la casa paterna del novel sacerdote con las inscripciones "Alter Christus", y "Tú, nuestra honra" indicaban algún magnífico acontecimiento. Es que un hijo de este simpático y cristiano pueblo, elevado a la dignidad sacerdotal, debía cantar su primera misa el día del Sagrado Corazón de Jesús.

En efecto, día 4, a las 10 y media el Rdo. don Jaime Vich Ramis asistido por los Rdos. don Gabriel Mayrata, Párrago de Son Sardina y don Francisco Mulet, Económico de ésta y por los ministros don Antonio Obrador, Económico de S'Horta y don Gabriel Ribas de Pina, subió por primera vez las gradas del altar a presencia del pueblo en una y de numerosos invitados. Se cantó la Primera Pontifical de Perossi por un coro de Binisalem y enalteció la dignidad del sacerdocio el Rdo. don Luis Armajach. Vicario de Puigpuent.

La iglesia estaba bellamente adornada con palmas y cruces de flores y la divina figura del Sdo. Corazón ocupaba el centro del Altar, bajo rico dosel y teniendo por peana la bandera nacional sobre la cual descansaba una cruz con una corona de espinas adornada con multitud de bombillas multicolores y a los lados dos soberbios ramos de lirios en cuyo centro había una bombilla amarilla, ofreciendo todo el conjunto bella y alegórica perspectiva.

Después del besamanos y durante el canto del Te-Deum se organizó el desfile hacia la casa paterna, donde fue servido exquisito refresco a todo el ve

nes en el cuerpo al caerse en una zanja.

Pilar Pascual de 48 años, esguince en el pie y pantorrilla derecha, por caída en la vía pública.

En el Puerto

Ayer tarde salió para Génova con carga de tránsito el vapor mercante alemán "Catania".

BUQUES DE GUERRA

En la bahía siguen fondeados dos destroyers de nacionalidad italiana.

Tesorería de Hacienda de Baleares

SUBASTAS

El próximo día 10 del mes actual tendrá lugar en el local de la Recaudación de Contribuciones de esta ciudad—Diputación Provincial, bajos—la subasta de un ring de boxeo de 5 x 5 metros aproximadamente, con todos sus accesorios, siendo posturas admisibles, la que cubran el importe del débito al Estado 1514'50 pesetas, o en su defecto, las dos terceras partes del tipo de tasación, que es de 700 pesetas.

Los bienes referidos los pondrá de manifiesto el Depositario de los mismos don Bartolomé Vidal Moyá, domiciliado en la calle de Cazador, número 6.

Igualmente tendrá lugar los días 11 y 17 del actual, en el mismo local y a las once horas, con sujeción a las mismas normas la subasta de los coches automóviles núm. B. 24163 de 20 H. P. Buik, tasado en 200 pesetas y para cubrir un importe total de débito de 365'20 pesetas, (cuyo Depositario es D. Bernardo Ferrer Campins con domicilio en el Cementerio del Automóvil de esta ciudad) y número R. E. 0101 de 17 H. P. Hekins, tipo de tasación 800 pesetas y para cubrir un importe total de 523'76. El Depositario de éste último, se halla domiciliado en el Garage Balear, calle de Alejandro Rosselló, núm. 75, don Juan Cañellas.

Lo que se anuncia al público, convocando licitadores y en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 100 del vigente Estatuto de Recaudación de 18 de Diciembre de 1928.

Palma de Mallorca a 6 de Junio de 1937. PRIMER AÑO TRIUNFAL.—El Tesorero de Hacienda, M. Fuster.

De Enseñanza

INSTITUTO NACIONAL «RAMON LLULL» DE 2.ª ENSEÑANZA.—SECCION FEMENINA

El próximo jueves a las nueve de la mañana se celebrarán los exámenes de las asignaturas del plan de 1905 no anunciados hasta hoy.

Suscripción pro Movimiento Nacional de Baleares

PAGO DE ORO

Se pone en conocimiento del público en general que los días 10, 11 y 12 de los corrientes (jueves, viernes y sábados próximos) se pagará el oro incautado a los señores que fueron relacionados en la prensa local los días 4 al 7 del actual y no se hubieran presentado, Advirtiéndoles que de no presentarse al cobro en los expresados días, se entenderá renuncian en favor del Movimiento, dándose cuenta al Excmo. Sr. General Comandante Militar de tales perceptores.

Se están remitiendo nóminas a varios pueblos de la Isla, para que por los respectivos Alcaldes, se proceda al pago a los tenedores de vales de sus respectivos términos Municipales, evitándose así las molestias a los campesinos en esta época del año.

En otros pueblos de más importancia, empleados afectos al Negociado de Suscripción pro Movimiento Nacional personalmente efectuarán el pago en la Alcaldía respectiva.

PAGO DE ALMENDRON

Están a pago las nóminas de almendron correspondientes a los pueblos Lluchmayor, Manacor y las del término de Palma (Agentes Sr. Ant.ño y Bartolomé Comas).

Los tenedores de vales de Lluchmayor (Agentes Sr. Aguiló y Rodá) y Manacor (Agente señor Ferrer) podrán acudir al cobro en las respectivas localidades de su residencia los días 11 y 13 respectivamente.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTORAL.—Santa Margarita reina de Escocia.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Misión, al Beato Juan Gabriel Penboyre. Todo como el día anterior.

OTRAS FUNCIONES.—En San Francisco, continuación de la Novena de San Antonio de Padua, con sermón por el Rdo. don Valentín Herrero.

En la Iglesia de Padres Capuchinos, continuación de la Novena de San Antonio de Padua con sermón por el Rdo. Padre Tomás López, S. J.

VISITA.—A la Virgen de la Salud en San Miguel.

Traidores

D.ª Antonia Coll Moragues

Viuda del Notario D. José Llambías

Ha fallecido hoy en Binisalem, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, Antonio, José, Bartolomé, Luis, Miguel y Margarita, hijas políticas, Pilar Pereñó, Juana Pizá y María Portell, nietos, hermanas, hermana política, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que mañana jueves, a las 5 y media de la tarde se rezará en la Parroquia de Binisalem y a la conducción del cadáver al Cementerio de Palma. El cortejo fúnebre se iniciará en la Avenida de Alejandro Rosselló, esquina Aragón, (frente Café Triquet) a las siete de la tarde. El funeral se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Nicolás el sábado a las once de la mañana.

El Excmo. e Ilmo. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Consejo de guerra

Ayer tarde, a las cuatro y media, se constituyó un Consejo de Guerra de oficiales generales, para ver y fallar la causa seguida contra el auxiliar de segunda de Sanidad de la Armada, graduado de Alferez de fragata, don Francisco Martínez Rodríguez, por el delito de adhesión a la rebelión.

El fiscal, don Ricardo Mulet, pidió para el procesado, la pena de veinte años de reclusión militar, y el defensor, teniente de Ingenieros don Francisco Gornés, solicitó la absolucio.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 10 de Junio de 1937. 1.ª T.

Jefe de día. Coronel de Infantería, Sr. D. Juan Verd Sastré. Imaginaria, Id. de Ingenieros, señor don Joaquín Coll Fuster. Visita Hospital, 3.ª y último Capitán de Infantería.

ESTADO MAYOR

Ord. General del día 8 de Junio de 1937.—1.ª T. en Palma de Mallorca.

I.—CONSEJOS DE GUERRA.

A las diez horas y treinta minutos de los pueyes día diez del actual y en el salón de actos del Ayuntamiento de Inca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 146 de 1936, instruida por el Teniente de Infantería Juez, don Gabriel Llaneras Riera, contra el paisano Guillermo Vallori Bonafé, por un delito de adhesión a la rebelión.

2.ª—A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 10 del actual y en el salón de actos del Ayuntamiento de Inca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa número 381 del presente año instruida por los trámites de juicio sumarísimo por el Teniente de Infantería, Juez don Juan Guardiola Homar, contra el paisano Antonio Herrera Simó, por manifestaciones contrarias al Movimiento Nacional Salvador de España.

3.ª—A las 16 horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 10 del actual, y en el salón de actos del Ayuntamiento de Inca se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que ha de ver y fallar la causa número 14q de 1936, instruida por el Teniente de Infantería Juez don Juan Guardiola Homar, contra el paisano Lorenzo Beltrán Salvá, por dos delitos; uno de injurias al Ejército y otro, de manifiesta desafección y resistencia al Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España.

4.ª—A las diez horas y treinta minutos del próximo viernes día 11 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales, que ha de ver y fallar la causa número 294 del año 1936, instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez don José Ruiz Cardona, contra el Teniente médico de complemento de Sanidad Militar don Miguel Valentí Mestre, por un delito de negligencia.

De Teatros

BALEAR

Para el sábado y domingo próximo se anuncia en este local un soberbio programa, a base de las tres grandiosas producciones "Torbellino de almas", "Crepúsculo rojo", y "El caserón de las sombras".

El precio de la butaca con entrada es de una peseta. En este teatro han quedado preparados los refugios para la seguridad de los espectadores.

«Hacia la Nueva España»

Esta mañana a las once y media se ha pasado en el Teatro Lírico, en prueba oficial para las autoridades, el gran reportaje que con el título "Hacia la nueva España" ha realizado toda la casa Cifesa de las principales gestas del glorioso Movimiento Salvador de España que acaudilla el ilustre Generalísimo Franco.

A la prueba ha asistido el General Comandante Militar de Baleares don Trinidad Benjumeda, acompañándole todas las autoridades provinciales y locales, así como los jefes de las organizaciones políticas y sindicales, jefes de todos los cuerpos, jefes de milicias, los cónsules de Alemania, Italia y Portugal, otras muchas personalidades y prensa.

Antes de proyectarse la película se ha proyectado la foto del Generalísimo sonando el Himno Nacional que los concurrentes han escuchado en pie y brazo en alto.

La proyección de "Hacia la nueva España" ha durado poco más de una hora y ha satisfecho plenamente a los asistentes que han reconocido por unanimidad que es el mejor reportaje del Movimiento Nacional que se ha editado hasta la fecha y el de más interés.

En la película se ve perfectamente la obra destructora de los rojos en las capitales y pueblos que ocuparon al principio del Movimiento, así como se ve la serie de puentes y carreteras que volaron en su retirada.

Se ve la actuación de nuestro ejército en Castilla hasta las propias puertas de Madrid, en Andalucía, y en Vascongadas, y con todo detalle se proyecta la ocupación de Irún, San Sebastián, Toledo y Málaga.

Desfilan por la pantalla los principales dirigentes del Movimiento y junto al ilustre Generalísimo aparecen los generales Mola, Queipo de Llano, Varela y Cabanellas, y los coroneles Monasterio, etc., así como el gran Visir en su visita a Sevilla.

Son de un gran efecto las escenas que reproducen la presentación de los Embajadores de Alemania e Italia al Generalísimo Franco en Salamanca. La famosa plaza de aquella ciudad ofrece un aspecto fantástico y resulta de una grandiosidad y emoción sin precedente el desfile del Ejército, Falange y moros que presencia el Generalísimo.

En resumen: el film es un verdadero acierto y digno de que sea visto por todo el público para que se dé una idea de la grandiosa obra de reconquista que realiza el Ejército de Salvación.

La Casa "Cifesa" y la Empresa del Lírico recibieron muchas felicitaciones de las autoridades y demás personas que asistieron a la prueba.

Como hemos dicho ya, "Hacia la nueva España", se proyectará para el público desde mañana jueves todos los días de tres y media tarde a once y media noche.

Completarán el programa otras películas.

La Empresa hace público que todos los días que se proyecte "Hacia la nueva España" las sesiones serán aptas para que los niños puedan asistir a ella.

Alcaldía

Esta Alcaldía en vista de las actuales circunstancias y con el fin de no perjudicar a los contribuyentes y a la vez darles facilidades, ha acordado prorrogar el plazo de la recaudación del ambirio sobre Inquilinato del 1.º y 2.º trimestre hasta el día 20 del actual.

Advirtiéndose que transcurrido dicho plazo incurrirán en apremio.

PARA LA ADQUISICION DE UN NUEVO ACORAZADO ESPAÑA

D. Antonio Bennasar Capó, 50 pesetas; don José Sureda Massanet, 25; Personal de la Administración Principal de Correos de Palma, 969'65;

don Agustín Bellapart y Sra., 15; don Gabriel Llull Fullana, Capitán de Infantería, 25; don José Balaguer Valls, 150; Padres Agustinos, 25; don Agustín Pérez Ampudia y Sra., 15; Importe del banquete que con motivo de la festividad de San Fernando había de celebrarse el personal del Cuerpo de Ingenieros, 1.346'50; don Francisco Fernández Borrero, don Ruperto Jurado Prieto, don Juan Llitrá Gual, don Enrique López Nieves, don José Arbós Homar, don Jaime Mas Roselló, don Rafael Quetglas Quetglas, don Gonzalo Varela Ruiz de Valle y don Bartolomé Coll, 75; don Alfredo Bonet, 100; don Bartolomé Serra Cañellas, 25; Entregado por el Estado Mayor de la Base Naval de Baleares, 1.877; doña Ana Villalonga, Vda. de Montis, 25; Un soldado, 2; Muñoz Villalonga, 75; don Bartolomé Enseñat Enseñat, 50; Canje de un resguardo del Centro de Incautación de oro, procedente del donativo hecho por don Desdichado Iglesias, de 25 ptas. oro, 70 pesetas.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

DONATIVOS ORO

A. J.: dos alfileres corbata y una moneda de cinco rublos.

Doña Ana Arbós Llinás: una moneda de 20 francos, una de 10 y un alfiler con un durillo.

D. Vicente Moragues Pujol, de Andraitx: una moneda de 1903.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

Suma, 4.820'80.

Suma anterior, 30.741'80.

Importe hasta hoy, 35.661'95.

FRONTON BALEAR
MANANA JUEVES
Tarde a las 5
ANACABE—URQUIRI
contra
ISASI — ARRATE
SATUR—TRECET
contra
ECHEVARRIA — IRIONDO y
quinielas
Detalles por carteles y programas
Sábado partidos y quinielas

En la Cámara de la Propiedad Urbana

La solidaridad de la Cámara con los propietarios perjudicados por los bombardeos

Convocado por el Presidente. Delegado de la Autoridad Militar, de la Cámara de la Propiedad Urbana don Gabriel Riera Alemany, se reunió ayer tarde en el local social de dicha entidad el pleno de la Junta Directiva para darle cuenta y someter a su aprobación las bases formuladas por la Mesa designada al efecto, para subvenir a los gastos de los daños ocasionados a la propiedad por los bombardeos de que ha sido objeto Mallorca y que en lo sucesivo puedan ocasionar.

Occuparon la presidencia los señores que constituyen la Mesa indicada, Presidente de la Cámara don Gabriel Riera, Vice presidente don Guillermo Ferragut y Secretario don Tomás Felíu Blanes.

El señor Presidente expuso el motivo de la reunión ya antes indicado diciendo que la idea lanzada por "La Almudaina", acogida por la Cámara, había sido estudiada con todo detenimiento por la Mesa designada por la Junta.

No era necesario, añadió, hacer enemigos de dicha idea pues creo dirigirme a espíritus convencidos, en cuyos corazones anida la idea de ayudar se mutuamente para reconstruir la nueva España.

El objeto de la reunión es dar forma real, encauzando los medios de conjurar los perjuicios sufridos por nuestros consocios para lograr que el bien perdido haga aparecer una sonrisa de cooperación y confraternidad entre todos nosotros.

Los bombardeos, añadió, han ocasionado dos daños, uno de pérdida de seres queridos, irreparables, que no está en nosotros su reparación y el otro de pérdidas de fincas de propietarios, cuyos bienes, en muchos de ellos constituían un modesto patrimonio, unos y otros deben ser ayudados para su reparación, y la cooperación de todos lo hará factible y para obtenerlo no hay necesidad de preocuparnos, y digo esto, pues bastará saber que asciende a más de 34.000 el número de los consocios y por lo tanto con un pequeño sacrificio por parte de cada uno podrá conjurarse el daño causado y que pueda causarse.

La manera de obtener dinero ha de ser por la aportación de cada uno de los consocios, prestándose cada uno a satisfacer voluntariamente lo que se le pide, en el momento oportuno.

No dudamos, ni lo hemos dudado un momento, que el pensamiento de la Mesa es el de todos los asociados que han prestado su cooperación siempre, pues recordando en todo momento cuales son las circunstancias en que vivimos han acudido a prestar su apoyo a las autoridades que desde el primer momento vienen preocupándose del resurgimiento de la nueva España.

A Mallorca le cabe el honor de ir a la vanguardia del resurgimiento, pues todas las medidas adoptadas por nuestras Autoridades han venido confirmadas por el Gobierno de Burgos, como lo demuestra el estampillado de los billetes del Banco de España, la creación de una Junta Económica y la Organización del Sindicato Nacional Sindicalista, cabiéndonos el honor de que tres de las personas iniciadora una de ellas y coadyuvadores de un desarrollo de la misma hayan sido llamados por el Gobierno de Burgos para formar parte de la Junta de Economía Nacional.

Añadió que después de publicada la idea por un periódico local cuyo nombre todos conocéis y no importa nombrar cooperó en ella la Prensa y no solo la acogió esta Presidencia sino que la expuso a la Superior Autoridad Militar la que no solo la aprobó sino que respondió que ya debía estar hecha.

Por todo ello digo que nos adelantamos y trabajamos a la vanguardia de la reconstrucción de la España nueva.

Una inesperada, aunque afortunadamente ligera indisposición del señor Presidente le obligó a retirarse del salón.

El Vice presidente señor Ferragut continuó la peroración del señor Presidente diciendo que creyendo la Mesa interpretar el sentir de todos, para adelantar los trabajos y hacer que pronto sea un hecho la cooperación, hizo una llamada a los propietarios que se creyeran perjudicados, para que presentaran sus reclamaciones.

Claro que no podemos darles como buenas pues precisa su comprobación mediante dictamen de los técnicos, pero ello da idea del interés de la Junta pues en representación de ella obra la Mesa, del interés que se toma en el asunto.

Ha realizado también gestiones con la Banca local, para la contratación de un empréstito si fuera necesario.

El señor Ferragut preguntó si dichos trabajos merecían la aprobación del pleno de la Junta.

El señor Villalonga Olivari, interpretando el sentir de todos dijo que hasta la fecha la Mesa gozaba de la confianza de todos.

El Secretario señor Felíu, satisfaciendo los deseos manifestados por uno de los presentes, dijo que hasta el presente el valor de las reclamaciones por mudanzas ascendían a unas 140.000 pesetas pero aun faltaban muchas reclamaciones a presentar.

El señor Ferragut contestando a otra indicación dijo que la Junta no tenía derecho para obligar a nadie, sino que pedía la cooperación de todos y se formarían dos listas una de los señores que se adhirieran a las bases que se formarían y serían reparadas a los socios y otra de los que se negaran a suscribir las, que no dudaba que todos las suscribirían y en el caso de que no fuera así y las aportaciones no bastaran para subvenir a los gastos se daría cuenta a la autoridad militar para obrar conforme su dictado.

El señor Secretario dió cuenta de las bases redactadas por la Mesa, que vienen a ser dijo la creación de una Mutualidad que abarca Palma e Ibiza (capital) sin perjuicio de extenderlas a los demás pueblos.

Las bases que fueron leídas son las siguientes:

1.ª La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares organiza una especie de Mutualidad que se formará con los propietarios de Palma e Ibiza (capital), de momento — si bien podría extenderse a otras ciudades y pueblos de Mallorca e Ibiza, caso de aconsejar lo las circunstancias — para indemnizar en la máxima cuantía posible, a todos aquellos propietarios de inmuebles, radicados en las antedichas ciudades, que hayan sufrido, o sufran en lo sucesivo, los efectos de los criminales bombardeos rojos.

2.ª A este efecto se dirigirá una Circular a todos los propietarios de las citadas poblaciones, interesando la adhesión de los mismos a la Mutualidad que se forma.

3.ª Por el hecho de adherirse los propietarios, quedan comprometidos a abonar a la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, en dos o más plazos, cuando sean requeridos para ello, las cantidades que se les indique, previo siempre los trámites y garantías acordadas por la Cámara.

4.ª La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana estableciendo una relación entre la magnitud de los desastres sufridos y la importancia de la propiedad adherida a la Mutualidad, fijará el tanto por ciento a repartir entre los propietarios perjudicados, determinando la derrama a abonar por los propietarios adheridos.

5.ª La operación a que se refiere la base anterior, se realizará inmediatamente después de terminarse la guerra. Sin embargo, la Cámara Oficial de la

Propiedad Urbana podrá obligar a los propietarios adheridos, a ingresar en la cuenta corriente, que a este efecto se abrirá en uno o varios bancos de la localidad, la cantidad anticipo que se considere necesaria de momento, y que en ningún caso podrá exceder de... (oportunamente se fijará su cuantía).

6.ª No obstante lo dispuesto en la base 5.ª la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, previos los trámites y en la forma que se fijarán por la Junta de la Mutualidad, podrá adelantar a los propietarios damnificados las cantidades que considere oportunas para que puedan proceder inmediatamente a la reconstrucción de los inmuebles destruidos.

7.ª A los efectos de llevar a la práctica cuanto se contiene en las bases anteriores y correspondiente reglamentación se designará una Junta integrada por los elementos del Pleno que éste estime conveniente y a tal fin designe.

El señor Ferragut dijo que no quería terminar sin expresar su agradecimiento a toda la prensa por su cooperación y en particular a "La Almudaina" iniciadora de la idea.

A propuesta de don José Tous Ferrer, se acordó que por la Secretaría se envíe copia de las bases a los Miembros de la Cámara, para que puedan estudiarlas y se convoque luego a una nueva reunión para adoptar acuerdos definitivos.

El señor Ferragut contestó que no solo se repartiría con profusión sino que se convocaría a una nueva reunión a la Junta Directiva pues era preciso

que se nombrara una Junta para redactar el Reglamento de la Mutualidad que ha de constituirse, quedando nombrada para ello la Junta de Gobierno de la Cámara.

Se acordó también por unanimidad que la Mesa visitara al señor Comandante Militar para darle cuenta del resultado de la reunión.

No dudo, terminó diciendo el señor Ferragut, al levantar la reunión de la cooperación unánime de todos los consocios, lo que será la demostración clara del patriotismo de todos.

AVISO IMPORTANTE

Se advierte a todas las personas que les sorprendió el Movimiento Nacional en esta Isla y a las que han llegado con posterioridad, que tienen la obligación de inscribirse en el Patronato del Refugiado (Bajos de la Excm. Diputación Provincial de 10 a 1). Los que dejen de hacerlo en el plazo irrogable de diez días se les sancionará severamente.

PATRONATO DEL REFUGIADO

Advertimos a todas las personas que se han inscrito en este Patronato la OBLIGACION que tienen de pasar a recoger las tarjetas de inscripción llevando dos fotografías de carnet... Las citadas tarjetas son documento indispensable para todos los refugiados.

Transcurrido el plazo de diez días los que no hayan recogido sus tarjetas se les sancionará debidamente.

Al cerrar la edición

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Los fracasos rojos en Vizcaya. - Actúa la aviación nacional

Vitoria. — Según parece los bolcheviques no van convenciendo ya de la inutilidad de los ataques contra el pico de Leizor y tal vez impresionados por el enorme número de bajas sufridas en sus numerosas tentativas prefieren no dar señales de vida por ahora. Escarmentados por las sangrientas derrotas sufridas renunciaron ayer a los anunciados contrataques contra dicha importante posición estratégica. Reinó, pues, calma en el sector de Leizor, posición tenazmente defendida por nuestras tropas.

A pesar del mal tiempo reinante en el frente vasco la aviación nacional aprovechando los breves intervalos de sol ha vuelto a castigar las posiciones marxistas con extrema dureza; diecisiete trimotores bombardearon los objetivos militares en la región de Bilbao lanzando centenares de bombas sobre los mismos, especialmente en Galdácano. Las sirenas indicaron a la población la presencia de los aparatos. La artillería antiáerea roja empezó a funcionar contra nuestra aviación. La artillería marxista que estuvo durante horas disparando sus cañonazos de nada le valió ya que estos probablemente iban dirigidos contra el campo, sin que otros proyectiles alcanzaran los objetivos perseguidos por los marxistas. La gran cantidad de municiones empleadas disparando contra objetivos que la niebla impedía ver, fueron a caer en las vertientes de las montañas de Santander sin causar una sola baja a las fuerzas nacionales. Para reforzar las líneas marxistas, disminuídas considerablemente durante las operaciones de estos últimos días han llegado nuevos contingentes de milicianos de estos pueblos desgraciados que el Chocollero Aguirre manda al matadero con el propósito de que España pueda llegar a ser una colonia soviética. Los comisarios políticos que visitan los frentes en compañía de mujeres de mala vida disfrazadas de milicianos llevan a cabo una intensísima propaganda e intentan miserablemente hacer creer a los milicianos hasta tal punto que lo gran hacerse matar sin provecho para ellos y no defienden otra cosa que los intereses de los soviets. Se les dice a

estos pobres que Bilbao resistirá; que los nacionales no lograrán salvar el cinturón de hierro.

Nuevas colisiones y disturbios en Cataluña

Perpignan. — Continúan recibiendo se noticias según las cuales la situación en Cataluña vuelve a ser delicadísima a causa de que las patrullas del control puestas por el llamado gobierno de la Generalidad por los comunistas han acarreado nuevos conflictos entre partidarios del Sur y la Guardia Nacional Republicana. Entre los anarquistas el FOUM y otros en Barcelona se han registrado sangrientos choques pero los casos más graves se han dado en diversos pueblos de las provincias de Gerona y Lérida, en donde los anarquistas se han negado a dejarse desarmar. Se afirma que las patrullas de control constituyen una milicia armada controlada por la CNT y FAI que acarrearán nuevos conflictos. Los más importantes ataques llevados a cabo por los comunistas contra las organizaciones anarquistas y sindicalistas y como era natural el decreto de disolución de dichas patrullas fué favorablemente acogido por los comunistas que pedían a sus jefes la inmediata exterminación de los anarquistas. La caótica situación de Barcelona y la feroz enemistad entre comunistas y anarquistas ha tenido gravísima repercusión en los frentes de Aragón registrándose nuevas batallas entre comunistas y comunistas que ocasionaron gran número de bajas. El bando que ha logrado imponerse en cada sector comunista o anarquista han procedido inmediatamente al fusilamiento de los cabecillas de los enemigos.

Nuestros aviadores derrotan a los rojos en Santander

Radio Requeté: La nota saliente en las últimas operaciones de este frente es el predominio absoluto de nuestra aviación. Hemos recorrido la provincia de Santander sin que la aviación marxista haya hecho acto de presencia. Algunos aviones hace unos días cometieron la imprudencia de volar sobre nuestras líneas, los que fueron bien pronto cazados por nuestros cazas en las inmediaciones de Santander. Los pilotos de

los aviones marxistas pudieron salvarse haciendo uso de los paracaídas. La pequeña batalla en Santander fué presenciada por numerosos santanderinos que creyendo lo que se les había dicho sobre la superioridad de la aviación marxista, al ver caer los aviones creían que se trataba de los aviadores nacionales y les espereaban con el puño en alto y sus pistolas preparadas pero al comprobar que los aviadores caídos eran de los suyos la decepción sufrida fué enorme y pudieron convencerse las masas que el predominio en el aire corresponde única y exclusivamente a nuestra aviación. Nuestros aviadores recorrieron todos los pueblos de la provincia para bombardear los objetivos militares. Esos bombardeos son siempre eficaces ya que los aviadores marxistas si los hay no salen nunca ante los nuestros, en estas circunstancias nuestros trimotores han inutilizado los campos de aviación enemigos de Orcholí y Almería, que hacen totalmente imposible el despegue y aterrizaje en dichos campos. Nos dicen personas que han presenciado algunos bombardeos a objetivos militares que estos constituyen un espectáculo horrible, que los habitantes tan pronto ven un aparato nacional van a los refugios seguros de que no tienen defensa alguna por parte de los cazas marxistas. Actualmente no existen más que dos campos de aviación que no hayan sido bombardeados por nuestros aviadores ya que son de tan reducida utilidad que es casi nula su acción. Podemos asegurar que estos aerodromos no llegarán nunca a llamar la atención de nuestros aviadores. Como se comprenderá ninguno de los marxistas se atreve a garatizar la ausencia de los cazas nacionales y por consiguiente el dominio por nuestra parte es completo en toda la costa santanderina.

Servicio especial de LA ULTIMA HORA

Resumen de noticias desde Roma

El desastre de los rojos en el sector del Guadarrama, adquiere mayores proporciones.

En un bosque solamente, el servicio sanitario del General Franco descubrió 350 cadáveres de milicianos de la brigada internacional. Otros cadáveres de milicianos, en gran número, han sido hallados en el frente de Peñagrande.

Ha dicho el general Varela que cree que los rojos, durante estos días últimos, han perdido aproximadamente unos seis mil hombres, sin contar los heridos en Galdácano y Miravallés. La proximidad de aparatos nacionales ha señalado por las sirenas de alarma, y la artillería antiáerea de los rojos trató con resultados negativos impedir su llegada.

La artillería gruesa de los rojos ha cañoneado sin éxito las posiciones nacionales en el monte de Lemona y el sector de Vizkargui. Desde la ciudad se oyen los disparos en las proximidades de Munguía, pero se carece de detalles.

Noticias de Gerona dan cuenta de que un crucero nacional ha bombardeado los puertos de San Feliu, Ull de Palamos.

Homenaje a Mola

Como anunciamos ayer el día de hoy ha sido de homenaje a la memoria del malogrado general Mola. A las doce de la mañana se han celebrado solemnes funerales en sufragio de su alma. En la iglesia mucho antes de esta hora el templo y calles estaban llenas de gentes que asistieron a la ceremonia. Presidió el acto el General de Aviación Kindelán. Los círculos, cafés y demás establecimientos cerraron sus puertas en señal de luto.

Cierre de cafés en Bruselas

Bruselas. — Se ha entregado a la prensa un comunicado de los sindicatos diciendo que el día 15 seguirá el cierre general de cafés y restaurants por la Confederación Nacional.

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca. No lo olvides y contribuye al alivio de su situación.

Abusos contra la bandera francesa

París. — En el Senado Francés se han adoptado medidas contra los abusos que se vienen cometiendo, pues el gobierno se preocupa de que se respeten las banderas pues se cometen muchos ataques al símbolo nacional.

Miss Madrid 1937

Tenerife. — Los madrileños a pasar de la caótica situación en que se encuentran tienen sus características de buen humor. En los frentes han bautizado a la gran placa Laureada que le fué concedida al General Mijaia con el nombre de MISS MADRID 1937.

Reparación de puestos en Vizcaya

Vitoria. — En la carretera Amorevita-Durango en la que fueron volados todos los puentes por los separatistas rojos, han sido todos reparados por las tropas nacionales; queda únicamente el que da entrada a Amorevita éste ha quedado reforzado y una vez limpio de los escombros puede utilizarse. Los ingenieros del ejército han trabajado arduosamente, algunas veces bajo el fuego del enemigo, pues a pesar

Servicio especial de LA ULTIMA HORA

Resumen de noticias desde Roma

El desastre de los rojos en el sector del Guadarrama, adquiere mayores proporciones.

En un bosque solamente, el servicio sanitario del General Franco descubrió 350 cadáveres de milicianos de la brigada internacional. Otros cadáveres de milicianos, en gran número, han sido hallados en el frente de Peñagrande.

Ha dicho el general Varela que cree que los rojos, durante estos días últimos, han perdido aproximadamente unos seis mil hombres, sin contar los heridos en Galdácano y Miravallés. La proximidad de aparatos nacionales ha señalado por las sirenas de alarma, y la artillería antiáerea de los rojos trató con resultados negativos impedir su llegada.

La artillería gruesa de los rojos ha cañoneado sin éxito las posiciones nacionales en el monte de Lemona y el sector de Vizkargui. Desde la ciudad se oyen los disparos en las proximidades de Munguía, pero se carece de detalles.

Noticias de Gerona dan cuenta de que un crucero nacional ha bombardeado los puertos de San Feliu, Ull de Palamos.

La amistad italo-germana, garantía de paz

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GUERRA ALEMÁN GENERAL VON BLOMBERG

El Mariscal Blomberg ha hecho al periódico "Gazzetta del popolo" de Roma unas interesantes declaraciones, de las cuales son los párrafos que siguen: "He aceptado con verdadero placer la invitación gentil del Duce, la cual me ha permitido realizar mi deseo vivísimo de visitar las fuerzas militares de la Italia fascista. Sería absurdo querer dar a mi viaje una interpretación política, puesto que tanto el Duce como el Führer están deseosos de mantener la paz en el mundo. Me parece que es un magnífico medio directo para ello la obra llevada a cabo en este sentido por ambos países.

"Estoy convencido de que la consolidación de la franca amistad entre Roma y Berlín, es un medio excelente para asegurar la paz mundial. Si mi visita señala un paso más en esa dirección, mi satisfacción será tanto más grande al recordar los gratísimos días que he podido pasar en Italia".

Jean Harlow ha fallecido

En Hollywood ha fallecido ayer martes la famosa actriz de la pantalla Jean Harlow tan conocida en Europa y que al principio de su carrera se hizo popular con el renombre de la rubia platinada.

La popular actriz que trabajó siempre para la famosa marca Metro-Gwynn Mayer contaba 25 años de edad.

Dr. DEYA RULLAN CIRUGIA GENERAL Consulta de Enfermedades del aparato urinario y de la mujer. Archiduque L. Salvador, 101 de 10 a 12. Teléfono 1960

Traidores

Hacia la Nueva España

El gran reportaje del glorioso Movimiento Salvador

La primera película impresionada en la retaguardia y en los frentes de combate con autorización del Alto Mando

EL PRIMER FILM DE GUERRA DE LARGO METRAJE Y HABLADO EN ESPAÑOL

ANDALUCIA == EXTREMADURA -- VASCONGADAS -- CASTILLA == ASTURIAS

(Los principales hechos de armas para la Reconquista de España)

Escenas precursoras del glorioso movimiento — la obra destructora de los rojos

VISITA DEL GENERALÍSIMO E ILUSTRE CAUDILLO FRANCO A LOS FRENTES Y A LA RETAGUARDIA

ESTRENO mañana jueves día 10 en el **LIBRICO**